

Paris, le 2 octobre 2025

**SEMAINE "INVESTIR POUR LES COMMUNES, AGIR POUR LA PLANÈTE" : LA FNTP
RAPPELLE QUE LES INFRASTRUCTURES SONT LE MOTEUR DE LA TRANSITION
ÉCOLOGIQUE DANS LES TERRITOIRES**

La Fédération Nationale des Travaux Publics, en partenariat avec PRO BTP, organise, du 6 au 12 octobre, la semaine « Investir pour les communes, agir pour la planète ». Cette semaine de sensibilisation aux enjeux du réchauffement climatique marque également le lancement de sa campagne pour les élections municipales des 15 et 22 mars 2026.

Les infrastructures, levier de la transition écologique

Les infrastructures constituent aujourd'hui la principale réponse à l'urgence climatique, et le meilleur moyen de traduire la transition écologique de manière concrète dans nos territoires.

« *Que ce soit pour préserver l'eau, décarboner les mobilités, accélérer l'électrification de notre société, ou renforcer la résilience des territoires, tout commence par des infrastructures adaptées, sobres et performantes* », souligne Alain Grizaud, président de la FNTP.

La réussite de la transition écologique de notre pays ne pourra se faire sans investissements conséquents dans les infrastructures, en particulier publics. Or dans notre pays, 70 % de ces investissements sont portés par les collectivités territoriales.

Investir dans les infrastructures n'est pas une charge : c'est le meilleur moyen d'offrir aux habitants un cadre de vie durable, de renforcer l'attractivité d'un territoire et de répondre à l'attente de protection face aux effets du changement climatique.

Trois sujets paraissent aujourd'hui demander une attention prioritaire de la part des collectivités :

1. **Préserver la ressource en eau** : par la rénovation des réseaux, la lutte contre les fuites, la gestion durable des eaux pluviales et la création d'infrastructures de stockage.
2. **Réduire les émissions de gaz à effet de serre** : à travers le développement des mobilités décarbonées et des mobilités partagées.
3. **Adapter les territoires face aux effets du changement climatique** : en améliorant la résilience des territoires (protection contre les crues, recul du trait de côte), en réaménageant la ville (îlots de fraîcheur urbains, désimperméabilisation) et en renaturant.

Une mobilisation nationale et régionale

Partout en France, la FNTP et les Fédérations Régionales des Travaux Publics (FRTP) se mobilisent pour faire vivre cette semaine. Chaque FRTP organisera des événements locaux afin de mettre en

lumière les solutions concrètes apportées par les entreprises de travaux publics et d'ouvrir le dialogue avec les candidats, les élus, et plus largement, le grand public.

Pour nourrir la réflexion, la FNTF met à disposition un [mémento pour répondre aux défis du changement climatique](#). Conçu à l'attention des candidats aux élections municipales, ce guide propose un état des lieux des enjeux et des exemples d'actions et de solutions éprouvées pour adapter les territoires.

Ce mémento sera présenté et diffusé sur le stand de la FNTF au salon Pollutec, du 7 au 10 octobre. Le salon sera aussi l'occasion de sensibiliser plus largement sur la transition écologique à travers des tables rondes et des moments d'échange, et de promouvoir des outils à disposition des entreprises et des collectivités, tels que :

- [SEVE-TP](#), un éco-comparateur de solutions environnementales au sein des marchés de travaux ;
- [INFRACLIMAT](#), une plateforme de visualisation des risques climatiques sur les infrastructures.

Enfin, cette semaine marque le lancement de la campagne des FRTP pour les élections municipales. Les candidats disposeront des documents de référence (panoramas des grands enjeux par département, fiches sur les bénéfices de la construction et de l'entretien des infrastructures) et seront invités à des rendez-vous d'échanges. Une campagne qui place résolument la transition écologique et l'adaptation des territoires au cœur du débat municipal.